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第５回金山町町制施行１００周年記念事業実行委員会 

◎日時：令和６年９月１７日（火） 

１４：５６～ 

                            ◎場所：町民ホール 

（出席者） 

小野 和俊 副実行委員長（金山町 副町長） 

矢口夘之助 副実行委員長（区長公民館長連絡協議会 会長） 

星川 広喜 委員（もがみ北部商工会金山支部 支部長） 

岸  新也 委員（金山農業協同組合 代表理事組合長）  

近岡  伸 委員（金山町森林組合 代表理事組合長） 

安食 秀一 委員（金山町立金山中学校 校長） 

藤田 貴敏 委員（金山町立金山小学校 校長） 

井上  亘 委員（社会福祉法人陽だまり 本部長）→代理出席 藤山 睦子（めごたま副園長） 

樋口 勝也 委員（老人クラブ連合会 会長） 

大場 洋介 委員（青年団体連絡協議会 会長） 

星川美紀子 委員（女性団体連絡協議会 会長） 

松田 秀子 委員（女性団体連絡協議会 副会長） 

沼澤 道也 委員（金山町議会 副議長） 

須藤 信一 委員（金山町 教育長） 

 

 

１．開 会 

 

 

２．実行委員長あいさつ 

  今回は昨年度 7月 18日から数えて 5回目の会議。いよいよ来月 5日に迎える式典、祝賀会に向け

て最後の委員会となる。今回の協議の多くは記念式典及び祝賀会の最終確認の意味合いが強くなると

思うが、式典前にも全地区たすきリレーイベント、神室野外音楽祭、ミニバラ花苗全戸配布、10月 4

日に皆川先生の講演会など予定されている。式典以降も 100周年記念の各事業が準備されているの

で、引き続き各委員の皆様には忌憚のないご意見をいただきたい。併せて機会があれば各種イベント

にぜひ足をお運びいただき、歓喜と感動で心を動かしていただければと思う。 

 

 

３．協 議 

（１）事業案、式典等について 

事務局より資料に沿って変更点について説明。 

  記念式典、予備日を設けていたが、基本的には日程を動かすことは考えていない。万が一にも災害

が発生した場合は「中止」または「規模縮小で実施」となると思う。 

  町制施行 100周年関連特番 

  ・BSよしもと…町長が町若手職員とともに収録を行なった番組。首長のど自慢。 

  ・YBC記念特番…式典の様子や、未来の金山を担う子供たちを中心とした番組構成。 

  ミニバラ配布 9/26～9/29 

  金山未来ビジョン宣言…第４回実行委員会で皆様から頂戴した意見を参考に、最終系が決まった。 

 

   質問・確認事項 

近岡 伸 委員（金山町森林組合 代表理事組合長） 

実行委員の服装について。男性はスーツ・ネクタイ着用か。 

 

事務局 

スーツ（平服）ネクタイ着用でお願いしたい。会場内は靴を履いたままで体育館へ移動可能。 
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座長（小野副町長） 

今日の資料で２点ほど確認事項があったので確認する。資料 11～12ページ、町の花・鳥の制定に

ついて委員会で最終決定を行うこととなっていた。前段として町議会への行政報告、その前には第三

者へのパブリックコメントを募っていた。今日、パブリックコメント、行政報告等を踏まえて実行委

員会として決定することになるが、事務局からパブリックコメント、行政報告での意見などあれば説

明を。 

 

事務局 

パブリックコメント受付期間中、電話で２～３件ご意見をいただいた。いずれも肯定的な内容だっ

た。町議会には先般行政報告させていただいた。行政報告に対する質疑は無いが、前後について議員

の皆様から異論は伺っていない。 

 

座長（小野副町長） 

事務局の報告を踏まえ、町の花・鳥について、今回の実行委員会で決めることとなる。皆さんから

ご意見を。もしご意見が無ければこの場で決めたい。 

花・鳥の案について賛成の方は拍手をお願いします。（全委員拍手）ありがとうございます。それ

では町の花は「カタクリ」鳥は「クマタカ」と実行委員会で決定します。今後の流れとして緑の憲章

を改正し、12月議会で条例改正案を提出する作業に入る。 

次に資料 15ページ。金山町未来ビジョン宣言について。先般から委員の皆様にもご意見をいただ

いて記載内容についてブラッシュアップさせていただいたものを最終案としてここに示している。な

るべく横文字を使わないというご意見をいただいたが、最低限使っても共通認識であるだろうという

言葉は横文字を入れている。ビジョン宣言は 10月 5日に町長を含め 4名の方から発表いただくこと

になるが、内容についてご意見があれば伺う。 

もしご意見が無ければ、このビジョン宣言についても委員の皆様ご賛同いただける方は拍手をお願

いします。（全委員拍手）それでは金山未来ビジョン宣言について、記載の内容について当日それぞ

れの皆様から発表していただくこととなる。 

資料については以上。 

 

 事務局 

補足を１点。式典祝賀会における実行委員の役回り、スタッフの動きの資料 5ページ。 

12:10「市町村長・議長は祝賀会へ移動」とある。副町長、教育長、副議長、星川支部長。副議長・

星川支部長は祝賀会会場入口でお出迎えし、座席誘導と記載している。当日、舟山先生、芳賀先生は

祝賀会からの参加となり、早めに到着することが予想されるため、適宜ご対応お願いしたい。 

  

沼澤 道也 委員（金山町議会 副議長） 

祝賀会会場に来賓控室はあるか。 

 

事務局 

芳賀先生、舟山先生には、教育長室でお待ちいただきたいと考えている。 

 

安食 秀一 委員（金山町立金山中学校 校長） 

もし「中止」「縮小」になった時の周知のタイムスケジュールや方法は。更に、災害発生時は分か

るが、警報級などの災害が予想される時に学校対応としては発生の様子によっても最初から「休校」

など事前の決定がある。教育委員会と相談していただきながら、スケジュール等の確認をすると当日

スムーズにいくと思う。 

  

事務局 

突発的な災害や、何日も続く大雨の場合は縮小せざるを得ないと思う。校長先生のお話しを受け、

「プランＢ」については、伝達・連絡の方法も含めて検討する。 

 

近岡 伸 委員（金山町森林組合 代表理事組合長） 
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公共交通機関が運休となった場合は。 

 

事務局 

公共交通機関が運休となり、東京等からの来賓が出席できないとしても、金山町において参集可能

な場合は「縮小」という形で実施することが予想される。 

 

岸 新也 委員（金山農業協同組合 代表理事組合長） 

祝賀会記念品について。ビーナッツは金山産だが、その他は中国産。落花生に限らず、金山産のも

のを使っても良かったのでは。 

 

事務局 

記念品は 9月 27日納品される。変えることは現実的に不可能。町と関係が深い「㈱でん六」との

コラボによる記念品ということで実行委員会にも図りながら決定いただいたので、ご了解いただきた

い。 

 

岸 新也 委員（金山農業協同組合 代表理事組合長） 

100周年記念で配るものが中国産というのは抵抗がある。 

 

事務局 

当初、100周年記念品は金山小とでん六のコラボ商品を使いたかったが、納品が間に合わないとい

うこと、金山産ビーナッツだけにすると量が少なくなることもあり、こちらの詰め合わせとした。今

年度の金山小学校とのコラボ商品が 10月 3日にお披露目となる。この商品は VIPのお茶菓子として

使用する。 

 

大場 洋介 委員（青年団体連絡協議会 会長） 

町民向け記念品「ミニバラ」配布時は、説明文や記念品を配付する趣旨も一緒に配布されるのか。 

 

事務局 

環境整備課の「フラワーコネクション事業」での実施となる。9月 26日から 29日にかけ配付され

るが、環境整備課と地区で調整済み。ミニバラ配付の趣旨については、フラワーコネクション事業の

周知も兼ねてお知らせするチラシを作成し、配付する。 

 

大場 洋介 委員（青年団体連絡協議会 会長） 

 式典に参加しない町民の方にも、式典に参加された方と同じくらい盛り上げるムードを作ってもら

うために、家の前にミニバラを飾っていただけたら。また、町民に町旗掲揚をお願いし、祝っていた

だけたらと思うが、いかがか。 

 

事務局 

当日の国旗町旗掲揚については、町としても町民へ協力を呼び掛けることとしている。今週末

（9/20）配付予定の町広報でその旨お知らせ周知させていただく。 

 

大場 洋介 委員（青年団体連絡協議会 会長） 

  メールや LINEを活用し、周知お願いしたい。 

 

星川 美紀子 委員（女性団体連絡協議会 会長） 

ミニバラについて。全戸配布はいいことだと思う。バラを配布する際に育て方や肥料のやり方な

ど、配付時に一緒に渡せたらいいと思うが、いかがか。 

 

事務局 

フラワーコネクション事業の目的は、花を使って町と景観と人とのつながりを生むこと。そのた

め、全戸配付という事で事業を進めている。配付するバラは、比較的あまり手のかからない品種だ
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が、花の栽培をしたことが無い方でも分かるように、説明文を添付することとしている。 

 

沼澤 道也 委員（金山町議会 副議長） 

10月 5日の開会と同時に花火をあげてはどうか。1月 1日は静かな日でいいのか。昼花火でも上げ

てはどうか。 

 

事務局 

今のところ元日の花火の打ち上げの予定はない。新年の厳かな雰囲気の中で国旗町旗を掲揚してい

ただきながら、というのも一つの過ごし方かと思うが、今後もう少し話し合ってみたいと思う。例

年、1月の神室雪まつりに雪上花火を上げているが、記念的な意味合いで何発か上げるのも検討材料

のひとつとしていきたいと思う。 

 

 沼澤 道也 委員（金山町議会 副議長） 

  10月 5日は花火を上げないのか。 

 

 事務局 

  式典開会時、祝賀会開会時に花火を上げることは考えていない。 

 

 沼澤 道也 委員（金山町議会 副議長） 

  式典に行かない人も「今日は記念式典の日だな」と感じられるといいと思う。 

 

 事務局 

  「のろし」というのは何かの合図という意味合いが強いと思ったので、ドンと鳴って式典に行く予

定の無い人が「これから行ってみようかな」となっても混乱してしまうかもしれない。なお、検討材

料とさせていただく。 

 

 

（２）意見交換 

座長（小野副町長） 

  皆様から一言ずつご意見を頂戴したい。 

 

 星川 広喜 委員（もがみ北部商工会金山支部 支部長） 

  10月 5日の本番に向けて商工会も事務局共々連絡を密にして成功裏になるよう努力していく。 

 

 岸 新也 委員（金山農業協同組合 代表理事組合長） 

  当日は、準備から片づけまで長時間となると思うが、職員、スタッフの協力お願いしたい。 

  先程花火の話が出たが、あれは「花火」「のろし」ではなく「祝砲」という表現になる。 

 

近岡 伸 委員（金山町森林組合 代表理事組合長） 

  10月 5日の式典に関しては、綿密な計画が立てられているため意見は無い。実行委員として成功裏

に終わるように協力したい。他のイベントについても、森林組合の立場としてできる限りの協力を申

し上げるので、何か協力、支援する事項があれば、徹底的に支援したい。 

  

安食 秀一 委員（金山中学校 校長） 

中学校では、迎える立場の子供たち・学校職員で、子ども達が企画した装飾等を予定している。心

をこめておもてなしできたらと思う。殺風景な学校なので、バラの花を沢山いただけたら嬉しい。 

 

藤田 貴敏 委員（金山小学校 校長） 

招待者名簿に本校の児童もたくさん協力者として参加するという事で、一緒に当日お祝いできるこ

とうれしく思う。当日は快晴の元、式典ができるよう祈っている。 
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藤山 睦子 委員（認定こども園めごたま 副園長） 

未来ビジョン宣言、すばらしいものができあがったと思う。当日だけでなく、それ以後も子ども達

の目に触れられるよう、町内各地に掲示していただきたい。その際は、町の花・鳥についても一緒に

掲示していただき、ふりがなをふっていただけたらありがたい。 

 

樋口 勝也 委員（老人クラブ連合会 会長） 

  とても楽しみにしている。 

 

大場 洋介 委員（青年団体連絡協議会 会長） 

準備、難儀されたと思う。当日は招待者、スタッフ、人の往来が激しいと思うので、事故の無いよ

う運営していただきたい。自分も楽しみながら参加したいと思う。 

 

星川 美紀子 委員（女性団体連絡協議会 会長） 

女性団体として、そつのないように祝賀会でお手伝いしたい。 

  

松田 秀子 委員（女性団体連絡協議会 副会長） 

役場のスタッフの分刻みの日程表を見ると大変恐縮に思う。記念動画上映、とても楽しみにしてい

る。何か突発的な対応を要する場合、女性団体、瞬時に動けますので、お声をかけてください。 

 

沼澤 道也 委員（金山町議会 副議長） 

  一日笑顔で過ごしたいと思う。私が好きな町民ホールの壁画「団結・調和・力」が発揮できる一日

になれば嬉しい。 

 

須藤 信一 委員（金山町教育長） 

当日晴れて欲しいなと思う。沼澤委員からもあったように、当日全町放送などで町民にお知らせ

し、皆が「今日はお祝いの日だ」と意識して過ごせる日になったらいいと思う。 

来年 1月に金小の歌会始「第 10回」となる。小学生だけでなく中高生や一般町民の方から 100周

年をお題とした短歌を募集し、歌会始できないかと考えている。その際は皆様からも出していただき

たい。 

 

矢口 夘之助 副委員長（区長公民館長連絡協議会 会長） 

100年に 1回の式典。皆さんの力を借りて最高の式典となるよう、よろしくお願いしたい。 

 

座長（小野副町長） 

10月 5日は成功裏に終わるよう、皆様と協力しながら 1日乗り越えられればと思う。協議事項は以

上。 

 

 

４．その他 

事務局より連絡事項 

当日は 9:30を目途に会場入りをお願いします。その際は、座席の確認のため招待状を受付へ出し

て欲しい。 

式典記念品は、金山小の生徒・職員、金山校 2年次生徒（修学旅行のため参加できない）には、後

日贈呈予定。当日協力いただいた町民スタッフにも記念品を贈呈予定。 

町民スタッフのご協力は出演者も含め総勢 100名。町職員 47名、かなりの大人数で動く事にな

る。金山中学校の生徒、先生方、女性団体の皆さんからご協力いただく。 

記念映像には 185名（延べ）の町民の皆さんからご協力いただいた。 

式典で上映するアニメーション、オープニング動画、記念映像、パンフレット等は式典当日の正午

を目途にＨＰへアップする予定。 

式典の様子やパンフレットの内容は、町広報（11月号又は 12月号）でたくさんの写真を使って掲

載予定。 
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10月 5日、山形新聞広告。町民の皆さんが華やかだと思っていただけるようなデザインで作成。12

月 31日も新聞広告を出す予定。10月 5日の広告に類似したデザインの予定。1月 1日の山新に掲載

すると、正月の広告がたくさんあり埋もれてしまうため、12月 31日に掲載する。 

中学生のスタッフ、出演者は前日のリハーサルで詳細を先生方と共に確認する。 

 

近岡 伸 委員 

9:30実行委員集合で「参加者へのお声がけを」とあるが、何をすれば。 

 

事務局  

「おはようございます」「参加いただきありがとうございます」などのお声がけをお願いしたい。 

なお、当日は金山校の３年生の生徒が体育館の席の誘導、金山中の生徒が VIP誘導とお茶接待に協

力いただく。 

 これをもちまして、本日の実行委員会を終了させていただきます。当日はどうぞよろしくお願い

します。 

 

 

５．閉 会 

閉会 １６：１２ 

 

 

 事務局 総務課長   丹  敏雅 

課長補佐   渡辺麻里子 

総務係主任  笹原 拓史 

総合政策課長 庄司 紀一 

課長補佐   髙橋  章 

 

（議 事 録） 斉藤 真奈美 
        


